

## BIBLIOGRAFIA

PONTIFICIA UNIVERSITAS LATERANENSIS. Anno Académico 1957-1958.  
*Commentarim* (Roma 1958). Un vol. de XVI + 387 pp.

Acaso mejor que este título, que es que oficialmente lleva el volumen, exprese su contenido el que va impreso en la magnífica cubierta a todo color: *La Pontificia Università del Laterano nel 1958*. Porque en efecto se trata de dar una idea de cual es la situación de tan glorioso Ateneo en este año.

Siempre resultan interesantes esta clase de publicaciones. Pero el volumen que comentamos lo es de una manera especial, teniendo en cuenta que este último curso ha sido para el Ateneo Lateranense de especialísima importancia. En él han tenido, en efecto, lugar la erección del Instituto de Pastoral y del Instituto "Jesús Maestro", organizado el primero por varias sagradas congregaciones y el segundo por la de religiosos. En el volumen encontramos los documentos pontificios referentes a ambas instituciones, su plan de estudios y alguna de las normas internas por las que se rige. Por tratarse de instituciones de nuevo cuño dentro del Derecho académico hasta ahora vigente, tales datos ofrecen un subido interés.

Lo mismo se diga de la academia teológica romana, que aunque instituida por Clemente XI, fué sin embargo reorganizada por Su Santidad Pío XII. Se recogen en el volumen las nuevas normas por las que rige, así como la reseña de todos sus académicos y de los actos celebrados por la misma durante el último curso.

La impresión que el lector saca de la lectura de este volumen es realmente grandísima pues por todas partes aparece una vida intensa. Por lo que al Derecho canónico se refiere notaremos la iniciación de un "Commentarium Lateranense in Codicem Juris Canonici Pio XII dicatum", con el concurso de numerosos profesores de la Universidad de Derecho canónico. Es también digno de notar la intervención de antiguos alumnos del Instituto en la codificación oriental. El elenco completísimo, y redactado con la más escrupulosa metodología, de todos los libros y artículos escritos por los profesores, no sólo en este último curso, sino también a lo largo de su vida, resulta no sólo interesante, sino también útil como libro de consulta para encontrar rápidamente artículos que recordamos haber leído de un determinado autor, pero que luego no conseguimos localizar.

El Ateneo Lateranense, que ya venía publicando revistas tan acreditadas como "Apollinaris", "Lateranum" y "Studia et Documenta historiae et juris", ha iniciado ahora la publicación de una interesante colección de investigaciones sobre la disciplina canónica en los orígenes del cristianismo bajo el título de "Communio". Sólo ha aparecido hasta ahora una monografía, pero fácilmente se entrevee el interés de dicha colección y el alcance que puede tener su repercusión científica.

Felicitemos al Ateneo Lateranense, al terminar la lectura de este volumen, enviándole el tradicional saludo: Vivat! Crescat! Floreat!

LAMBERTO DE ECHEVERRÍA